

“Primero lo primero: salud y educación”, resonó en las calles quiteñas

Nueva marcha ciudadana en contra de las decisiones gubernamentales en el marco del COVID; nuevas perspectivas sobre el incierto manejo de la pandemia



El plantón convocado ayer por cuerpos de trabajadores, docentes y estudiantes de la Universidad Central del Ecuador (UCE) llamó la atención al gobierno y logró que más de 400 personas se pronunciaran en contra del recorte presupuestario a la educación superior. La protesta que tomó todas las medidas de prevención sanitaria y recorrió la Av. Alfredo Pérez Guerrero y la Av. Patria por un lapso de dos horas, fue una acción valiente que irrumpió la necesidad del Gobierno Nacional.

El Honorable Consejo Universitario (HCU), máxima instancia de esta entidad, se manifestó el 28 de abril anterior al enviar un documento a la Asamblea Nacional, con el fin de advertir detalladamente las consecuencias de una mayor afectación a la Universidad Pública, y además presentó alternativas al manejo de la salud, como del conjunto de estamentos estatales, que canalicen una redistribución de los pocos recursos fiscales en una reactivación integral que mejore el panorama actual del país.

En octubre del año pasado, la UCE con dos universidades más, la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE) y la Universidad Politécnica Salesiana (UPS), lideraron una acción similar cuando el alzamiento popular a nivel de país se pronunció en contra del manejo de la economía nacional. Levantamiento único, en sus proporción e intensidad, en más de diez años. Este tipo de voces se han pronunciado en estos dos meses de pandemia, sobre todo para priorizar la salud, la educación y la economía popular como proceso solidario y equitativo. Sin embargo, el gobierno pagó más de 300

millones de dólares a tenedores de bonos de las trincas criollas, el mes pasado. De nuevo, la tozudez y las decisiones a favor de la argolla.



Además, otra vez los aliados de la prensa orquestan distractores en dos líneas que victimizan a los responsables de la pésima conducción del país y de esta pandemia. La primera línea tratando de ocultar a los que hacen y deshacen la conducción de la política en Guayaquil. Ese periodismo maneja los datos y la opinión en el sentido de ubicar el desacierto en varios actores, como quienes fraguaron negociados en las adquisiciones de equipos e insumos médicos en los últimos años, o en la ciudadanía que actuó de manera inadecuada en la prevención del coronavirus SARS 2. Grave maniqueísmo del asunto si en esa ciudad nada ni nadie se mueve sin el control político de la gallada nebotista desde hace más de tres décadas socialcristianas. Para muestra el botón del portal “periodismodeinvestigación”. ([LA MÁS GOLPEADA DEL MUNDO: ¿POR QUÉ GUAYAQUIL? - Periodismo de Investigación](#))

La otra línea periodística que es amiga de Moreno y sus ministros, va por generar escándalo en torno a la protesta social como la culpable de las actuales condiciones del Ecuador ya que produjeron millonarias pérdidas en la protesta de octubre del año pasado. Además, advierten con la bola de cristal de inteligencia militar, que las manifestaciones ciudadanas se vienen por el hambre y el desborde de la pandemia. A nombre de la seguridad, alientan la visión militarista, y no social del asunto. Entre ellos los portales de “códigovidrio” y de “planv” inciden. ([El paro de octubre se organizó silenciosamente ocho meses - Código Vidrio](#) y [El COVID-19 y la grave amenaza de la disolución social y nacional](#))



En otra actitud y verdad, varios docentes de la Facultad de Comunicación Social (FACSO) se expresaron sobre la protesta pacífica de ayer. El catedrático Patricio Pilca dijo estar contento de participar porque además “se nota el apoyo de la gente”, al referirse a la solidaridad de los conductores que pasaron por las avenidas aledañas a la Plaza Indoamérica. La maestra Jaqueline Artieda resaltó el apoyo de los policías que aceptaron que la marcha llegue hasta la Casa de la Cultura Ecuatoriana y retorne a las cercanías de la casona universitaria: “El ánimo de los compañeros fue muy bonito”, recalcó. Por su parte, Cristina Benavides destacó que también participaron en la medida de hecho, trabajadores, estudiantes y familiares, bajo la consigna “Menos educación es más pobreza”.



La Radio FACSO de la UCE, al igual que el medio radiofónico y digital Wambra EC, transmitieron en vivo los acontecimientos y realizaron entrevistas, como la del docente Mario Unda, quien puntualizó que este tipo de medidas son parte del proyecto neoliberal del actual mandatario y que no mira las consecuencias sociales, sino que emite decretos y luego quiere someter a la ciudadanía en sus decisiones.

La acción de ayer se suma a otras del sector de la salud, tanto de estudiantes, gremiales y autoridades, que han develado lo inapropiado de la conducción de la pandemia. A más de trabajadores, como los recientemente despedidos de servicios aeroportuarios, de pueblos y nacionalidades, artistas, gestores culturales, entre otros, que en actitud digna y valiente, alzan su voz.

Fuente: Asamblea Trabajadores, Docentes y Estudiantes FACSO

Texto: Jimmy Herrera

Fotos: Patricio Pilca